

# 名経大とつくる

# 地域のげんき!

## 地域の未来を応援!

### 【特集】地域を守りたい

- 犬山市消防本部辞令伝達式
- 犬山市消防出初式
- 本庄小学校区地域協議会防災訓練
- キッズポリスアカデミー

## 地域とともに学ぼう!

- 江南まちづくりLabo57
- 小牧市フードロス商品レシピ開発
- 犬山観光学生大使

## 地域と一緒に盛りあがろう!

- いぬやまランニングフェスティバル2024
- 比良賀観音縁日



# 犬山市消防本部辞令伝達式

2024(令和6)年4月1日(月)  
犬山市消防本部

～消防団活動から入職～

消防団は地域に密着し、地域を守るために活動する奉仕の心を持った団体です。2023(令和5)年度、名古屋経済大学から3名の学生が犬山市消防団に所属していただきました。2名は大学が位置する楽田地区を管轄とする第5分団に所属し、おもに火災などの災害発生時、いち早く現場に駆けつけ災害の鎮圧に向けて活動しました。1名は女性消防団員として女性分団に所属し、救命講習での指導や式典などを市内各所に出向き活動しました。3名とも地域のため、犬山市のために高い志を持って活動していただいたことに大変感謝しております。女性分団所属の小田さんは、今年4月に犬山市消防本部へ入職。これからは消防士として、犬山市を守るため、更なる活躍を期待しています。



## コラボ 犬山市 × 名経大



消防長から辞令を受け取る小田さん。第二の故郷犬山を守ります!



犬山市消防本部消防総務課 ● 佐藤 大輔さん

# 犬山市消防出初式

2024(令和6)年1月8日(月)  
内田防災公園

2024(令和6)年犬山市消防出初式では、大夫(たゆう)と言われる伝統あるはしご乗り演技の花形を、学生消防団員が務めました。



## 犬山市消防団活動

2023(令和5)年1月8日(日)  
するすみふれあい広場



地域連携センターニュース vol.21

# 本庄小学校区地域協議会防災訓練

大学に隣接する小牧市本庄地区で行われた地域の防災訓練に、経済学部村山ゼミ生17名が参加しました。当日は「避難所開設の準備」をテーマに、トイレ用テントの設置や荷物の運び入れ等を地域の方々と一緒に体験しました。村山ゼミでは地域課題の学びを深めるため、地域をフィールドとしてゼミ活動をしています。学生たちにとって「共助」の現場を知るとても良い機会となりました。

2023(令和5)年10月29日(日)  
小牧市立本庄小学校

## コラボ

小牧市本庄地区 × 名経大



事前説明に大学にお越しくださいました。



# キッズポリスアカデミー

2023(令和5)年12月22日(金)  
こまきこども未来館

冬休み直前、小学生を対象とした小牧市と小牧警察署の合同企画イベントに、経営学部学生2名がボランティアスタッフとして参加しました。小学生の子どもたちはオリジナル警察手帳を作ったり、防犯クイズに答えたり、横断歩道の渡り方を習ったりしました。学生スタッフは子どもたちが警察官になれるようサポートに入り、お互いが冬休みを安全に過ごすための知識を楽しく学びました。

小牧市 × 小牧警察署

## コラボ × 名経大



# 江南まちづくりLabo57 成果発表会

2024(令和6)年3月10日(日)  
toko+toko=labo  
(江南市布袋駅東複合公共施設)

## コラボ 江南市 × 名経大

地元の高校生・大学生を対象に、江南市の魅力などについて気軽に話し合い、楽しみながら江南市のまちづくりを考えるワークショップ「江南まちづくりLabo57」に本学学生2名が参加しました。2023(令和5)年10月から全4回のワークショップでの成果を、2024(令和6)年3月「地域まちづくりフォーラム」の中で発表しました。



このワークショップは、初対面の方々と長い時間をかけて地域活性の企画立案からプレゼンテーション内容までを完成させるものでした。企画力・対話力・プレゼン能力を研く場であると事前に説明を受けましたが、確かにそのとおりでと思いました。実際に初対面の人と打ち解ける為には、何気ない会話や、意見などを交換し合う場でのコミュニケーション能力も必要だと感じました。次年度も開催予定と聞いているので、是非沢山の学生に参加してほしいと思いました。大変なことも多いですが、その分得られるものも大きいと思います。

経営学部2年 ● 深津 勇翔

# 小牧市フードロス商品レシピ開発

2023(令和5)年6月27日(火)～  
2024(令和6)年5月3日(金)小牧ワイナリー ほか

## コラボ 小牧市 × 小牧ワイナリー × パンベル × 名経大

小牧市東部まちづくり推進会の呼びかけにより、ワイン醸造と障がい者就労支援を行っている「社会福祉法人AJU小牧ワイナリー」、桃花台で手作りパンとカフェを営む「パンベル」と本学で実施した産官学連携事業「フードロス商品レシピ開発プロジェクト」。通常捨てられてしまうワインの醸造時に出る搾りカス(ワインパミス)を使用して開発した特製パン。このパンに合うレシピを学生が考案し、ワイナリーのカフェで商品として販売。小牧市東部地区の地域振興とフードロス削減の側面もあるプロジェクトです。レシピは本学管理栄養学科3年(当時2年生)の3名が考案したものが採用され、2024(令和6)年5月、小牧ワイナリー主催の「春の葡萄酒まつり」で販売されました。

2024(令和6)年  
2月6日(火)  
学内で試食会



春の葡萄酒まつりでは小牧ワイナリー様から感謝状が贈られました。

2024(令和6)年  
3月20日(水)  
名古屋市栄地下街「cuca」  
イベントブースで  
レシピ開発の紹介をしました。



名古屋経済大学  
学生限定

# 犬山観光学生大使

2024(令和6)年3月19日(火)  
犬山市内

今年は木曾川鵜飼で使用される特別観覧船「有楽丸」での任命式。犬山市観光協会の岡田会長からひとりひとり任命書を手渡されました。式典後、早速研修がスタート。大使たちは犬山市内の観光施設を巡り、現地で研修を行いました。

## 犬山市観光協会 × 名経大

## コラボ



犬山観光学生大使を任命して12年目を迎えました。どの大使も前向きに取り組み、次の活動の機会につなげることができた結果だと思っています。毎年、任命当初は笑顔ながらも不安そうですが、各種研修や大使としてのさまざまな経験により自信にあふれた頼もしい存在になります。これからも大使が成長し活躍する場をいただけることに感謝して取り組んでまいります。

(一社)犬山市観光協会 ● 二宮 敬子さん

地域と一緒に盛りあがろう！

# いぬやまランニング フェスティバル2024

「いぬやまランニングフェスティバル」に今年もボランティアスタッフとして、男子バスケットボール部・女子バスケットボール部の19名の学生が参加しました。



バスケットボール部の皆さんに「いぬやまランニングフェスティバル2024」の受付やドリンク配布などのお手伝いをしていただきました。若い皆さんの元気な力と素敵な笑顔でサポートいただき、活気ある大会となりました。ありがとうございました。

犬山市スポーツ交流課統括主査 ● 小島 康史さん

2024(令和6)年2月11日(日)  
犬山城下町

コラボ 犬山市 × 名経大

レースが始まる前には、会場設営やランニングコースの準備などの手伝いをしました。



# 比良賀観音縁日

二川クラブは、比良賀観音菩薩様の御堂を長年大切にお守りしてきました。毎年5月5日に「比良賀観音菩薩様供養大祭」を執り行い、ご開帳にあわせ町内の方々がお参りをしています。『このままでは地域住民の意識低下、参拝者の減少、いは心の拠り所観音様を守りきれない』と本学へ縁日の共同企画を依頼。NUE公式物販サークル『NexTry.』と打合せを重ね、縁日に学生が協力しました。

2024(令和6)年5月5日(日)  
犬山市羽黒二日町比良賀観音

コラボ 二川クラブ × 二日町婦人会 × 名経大

二川クラブとは…

犬山市羽黒にある二日町と川原口の二つの地区で築成された老人クラブ



今回の縁日がNexTry.にとっては初となるイベント運営でした。主に会場内の警備・巡回、ゲームの店舗運営・飲食ブースの担当やビンゴ大会の企画などを行いました。参加したメンバーたちも達成感・充実感を非常に感じており、本イベントへの参加はNexTry.の今後の活動に活かせることを多く学ぶことができました。二川クラブや二日町婦人会のみならず協力して、大盛況を収めることができ、大変嬉しく思います。今後も、本学の更なる発展や地域をより活性化させることを目標に、活動の幅を広げていきたいと思っています。

NUE公式物販サークル『NexTry.』代表  
経営学部3年 ● 佐々木 颯也



学校法人 市邨学園

# 名古屋経済大学

●お問い合わせ先

地域連携センター TEL0568-68-3282

FAX 0568-67-0724 MAIL chiiki-c@nue.ac.jp

〒484-8504 愛知県犬山市内久保61-1 TEL0568-67-0511(代表)